

Assemblée et conférence de La Salévienne demain

Une partie des jeunes Chablaisiens fuyant le STO furent sans doute à l'origine des premiers maquis en Haute-Savoie.



Samedi 8 avril à 20 h 30, la société d'histoire locale La Salévienne tiendra son assemblée générale à la salle communale située sous l'école maternelle. Suivra une conférence de Claude Barbier intitulée "L'exode vers les montagnes de la jeunesse chablaisienne en mars 1943" (entrée libre et gratuite).

Dans ses propos, le vice-président de La Salévienne reviendra sur cet épisode qui trouve son origine dans l'instauration par le gouvernement de Vichy le 15 février 1943, du Service du travail obligatoire (STO) qui obligeait les jeunes hommes nés en 1920, 21 et 22, à participer à l'effort de guerre nazi en

allant travailler en Allemagne. Cette annonce suscita dans le Chablais un mouvement massif de désapprobation, qui incita plusieurs centaines de jeunes hommes à monter dans les alpages pour y échapper. Le gouvernement de Vichy, surpris par l'ampleur du refus de la jeunesse savoyarde, dépêcha sur place plusieurs centaines de gendarmes pour forcer ces jeunes à redescendre. Ce mouvement policier fut relayé et amplifié par la presse suisse puis par Radio Londres. Certains de ces jeunes gens créèrent ainsi les premiers maquis qui furent en partie à l'origine du vaste mouvement de Résistance du plateau des Glières.